

Intereses de la ciudad

La necesidad de organizar el Cuerpo de serenos

En la noche del pasado martes, unos desaprensivos y desconocidos rateros, planearon un robo y lo llevaron a efecto en la mayor impunidad, en el barrio de Mensak, y en el lugar ocurrido por la barriada de Casas construidas por el batrónato de Casas Militares. El robo, según nos dicen, ha consistido en robar una media de gallinas y gran cantidad de ropas, pertenecientes a vecinos de la mencionada barriada.

El sereno de aquella barriada denunció el caso a la policía, ya que es el único que se debe limitar, porque ni está en condiciones de hacer frente a ningún ratero y mucho menos perseguirlos en la completa seguridad de que ha de ser objeto de alguna agresión, porque los rateros saben muy bien que los serenos de Larache están indefensos en esas horas de las que de ellos depende la tranquilidad de los habitantes de sus distritos y de la custodia de sus propiedades e intereses.

Sobre este asunto ya hemos insistido varias veces desde estas columnas para que las autoridades vieran la forma de reorganizar el Cuerpo de Serenos, dotándolos de toda la autoridad que necesita un agente encargado de la seguridad de la ciudad durante la noche y al mismo tiempo proveer los de armas defensivas para hacer frente a cualquier ratero o malhechor que se vea descubierto o perseguido.

La actualidad

Ante el centenario de Lope de Vega

Madrid está preocupado con el centenario de Lope de Vega, y con ello se olvidó de otra figura más destacada todavía, cuyo 335 aniversario debió airearse a bombo y platillo por centros literarios y elementos oficiales. Calderón de la Barca es algo tan español, que en estos tiempos debemos recordarlo con cierto orgullo para muestra de ejemplares vigorosos de la raza: si quiera sea como ejemplo que evite el descenso espiritual de quien tenga en su mano la fuerza de la Ley. Calderón de la Barca era marroquí. Nació el 17 de enero de 1600, y su vida, un poco accidentada como la de casi todos sus grandes hombres del siglo XVII, la alternó con la espada y la pluma, pasando después de sus primeros ensayos literarios, a los campos de Flandes y Lombardía, para pelearse como buen soldado español. Después, nuevamente empuñó su pluma vigorosa, que iba trazando los rasgos de su cerebro portentoso le dictaba. Y así levantó el teatro de España, con una serie de producciones, que tres siglos después de estrenadas, siguen impresionando con la misma fuerza, el espíritu del espectador.

Un libro de García Figueras

El Alto Comisario y el general Capaz visitan al señor Lerroux

El cultísimo africanista y notable escritor don Tomás García Figueras acaba de lanzar al mercado de la cultura y del saber un nuevo libro al que titula «Cuentos de Yehá».

García Figueras al que escritor tan notable como Pérez Andreu, le llama «explorador de Marruecos» es sin duda alguna el oficial primero y después el jefe del Ejército español, que más escribe sobre Africa, tanto en la prensa, como en el libro, debido a su fina inteligencia y amor al estudio de toda la historia de Marruecos, en todas sus épocas y de las arraigadas costumbres y leyendas de sus habitantes.

La historia moderna más documentada y completa que se ha publicado de Africa, en estos tiempos se debe a la pluma de García Figueras, obra magnífica por la que fué galardonado con un importantísimo premio.

A este escritor que en su retiro o torre de marfil de Jerez de la Frontera, continúa viviendo la vida intensa de este Marruecos que tanto añora porque en él alcanzó sus mejores premios y recompensas de su brillantísima historia militar, siempre le conocimos en la busca intensa de datos, historias, pasajes y leyendas del pueblo marroquí, obra gigante que realizaba en los ratos libres que los importantísimos cargos políticos que siempre ostentó primero en la antigua Policía Indígena y después en las desaparecidas Intervenciones Militares, le permitían.

Y en ese amable retiro de Jerez de la Frontera, confortado con la remembranza de este país tan sugestivo y tan amado por García Figueras, ha escrito este nuevo libro tan diferentes a cuantos tiene publicados, que más bien parece, que por unos momentos ha dejado la historia, la época y la leyenda, para convertirse en un beatífico y venerable narrador de cuentos a las juventudes hispano-musulmanas, para que en estos cuentos admiren una vez más la identificación de costumbres de los antepasados de las dos razas hermanas, que lo mismo eran admirados por su arrojo y valor en la guerra, que por su ingenio y sagacidad en la paz.

Y para ello nada mejor que recopilar y ordenar todos los cuentos atribuidos a la vida, un tanto fantástica peregrina del legendario Yehá, unos traducidos por el notable intérprete don Antonio Ortiz y otros adquiridos directamente por el autor que ha sabido ilustrar su interesantísimo libro con maderas y litografías de ese gran dibujante Miciano, quien en un solo viaje que realizó, a través del Marruecos español y francés, quedó tan vivamente impresionado de este pintoresco país de alma romántica e infantil, impresión que pone de manifiesto su acertada inspiración artística.

García Figueras con la publicación de su nuevo libro «Cuentos de Yehá» alcanza un airo más a su prestigio tan bien cimentado y reconocido de profundo y notable escritor africanista, por lo que le enviamos con estas líneas nuestra cordial y sincera felicitación.

Abate BUSSONI

Ese «Príncipe constante» inicia la gran serie de teatro religioso incomparable con ningún otro porque Calderón es singular en todos sus aspectos. Y más aún con su producción filosófica que se sublimiza en «La vida es sueño» contra serie de dramas extraordinarios, hasta saltar a su producción trágica, numerosa también y de una calidad insuperable que culmina en su popularísimo «Alcalde de Zalamea».

Calderón de la Barca, como poeta y como dramaturgo, no ha tenido sustituto ni lo tendrá seguramente en el transcurso de los siglos. Puede haber otras genialidades como las hay en el propio teatro benaventuro, pero sin comparación posible, sobre todo por la época en que cada uno se desenvuelve.

En esas tres obras grandiosas de Calderón, representativas de su teatro religioso, filosófico y trágico, queremos de positar nosotros un ramillete de elogios, como recuerdo a l formidable poeta español, cuyo nombre debiera haberse lanzado por todos los rincones de España, en los momentos en que el espíritu español desfallece, o por lo menos camina un

Información de Madrid

El Alto Comisario y el general Capaz visitan al señor Lerroux

Las audiencias del Presidente

Madrid, 23.—S. E. el Presidente de la República, esta mañana recibió la visita del ministro de Industria y Comercio.

En audiencia civil, el jefe del Estado recibió al subsecretario de Instrucción, al delegado de Hacienda; con el administrador de las Rentas al director general de lo Contencioso del Estado, al administrador del Patrimonio de la República en San Ildefonso, a don Gregorio Marañón, acompañado de la expedición Iglesias.

En audiencia militar el Presidente de la República recibió al general Sánchez Ocaña, al contralmirante Cervera, al teniente coronel de Infantería don Ramón Añau y a varios oficiales de diversos Cuerpos de la guardia de Madrid.

Visitando al ministro de Agricultura

Madrid, 23.—El ministro de Agricultura, recibió esta mañana a una Comisión de olivereros al frente de la cual habían varios diputados que solicitaron de él aclare determinados extremos de una disposición referente al cultivo del algodón.

Para el homenaje al general Capaz y a nuestras autoridades

Las gestiones que vienen realizándose para organizar un homenaje al general Capaz y a nuestras autoridades interventoras, van muy adelantadas, y hoy podemos anunciar a nuestros lectores que las comisiones que se hablan de formar de musulmanes e israelitas, han quedado constituidas de la forma siguiente:

Por el pueblo musulmán: Abdesselam Benani, Ahmed el Cushi Hassan ben Musa, Hach Abse lam Tatlau; y por la colonia israelita los señores Mojib Etdégui, Jacob Cohen y Jaime Oziel.

Como ya anunciamos, el homenaje consistirá en una comida del país y no se ha designado aún con firmeza si esta se celebrará en la Granja Experimental o en Los Viveros.

Entre el pueblo musulmán y la colonia israelita reina verdadero entusiasmo por este simpático homenaje que van a tributar al general Capaz, al interventor regional señor Sanchez Pol y al interventor local señor Galera.

El ministro prometió a los comisionados interesarse por este asunto.

Toma de posesión del ministro de Marina

Madrid, 23.—Esta mañana tomó posesión de su cargo el nuevo ministro de Marina, señor Abad Conde.

Al acto asistió todo el alto personal del ministerio, habiéndole dado posesión el ministro saliente, señor Rocha.

Este hizo un acabado elogio del señor Abad Conde, diciendo que por ley de sentimiento abandona el cargo.

Contestando al señor Rocha, el nuevo ministro agradeció las amables frases que le dirigiera, diciendo finalmente que es un ferviente amante del cargo y más aún de la República.

Después el señor Abad Conde conoció a todo el personal que le fué presentado, visitando después todas las dependencias del ministerio.

Las visitas del jefe del Gobierno

Madrid, 23.—El jefe del Gobierno, señor Lerroux, estuvo durante toda la mañana en su despacho de la Presidencia donde recibió numerosas visitas.

Después recibió a los representantes de la Prensa a los representantes de la Prensa, a los que comunicó haber recibido la visita del señor Pareja Llévenes que le habló de las negociaciones que se están llevando a cabo con la República argentina.

Dijo asimismo que le había visitado el alto comisario y el general Capaz, que le hablaron de la delimitación de límites del territorio de Ifni.

Fué preguntado el señor Lerroux por un periodista si habría debate político en la sesión de Cortes del Congreso y contestó el jefe del Gobierno que nadie le había hablado de ello, pero que si se llega a producirse el Gobierno estaba dispuesto a contestar.

David J. Edery

Taller de platería y grabado. Se hacen trabajos de todas clases, en todas clases de metales. Calle 8 de Junio, (famaeble Guagnino).

Todos los días se proyectan en el Teatro España extraordinarias películas

Leche condensada azucarada con toda su crema
Marca BETTY



ATENCIÓN. Las etiquetas de la leche BETTY se pueden convertir en dinero contante y sonante. Muchas de las etiquetas de dicha marca de leche, vienen con premios en metálico, que son abonadas a primera presentación de las mismas por los agentes en Latache Jacob e Isaac Laroche, Avenida de la República frente al Jardín de las Hespérides

ASRIA. BANCARIA GLARNUS

Diputación, 309 en l. 1. **BARCELONA** Horas de despacho: de 9 a 12
 (entre Buch y Lau la) Teléfono: 20302

Préstamos de dinero y de grandes capitales en hipotecas o documento privado, etc., y sobre toda clase de fincas urbanas y rústicas, etc.
 (Tramitación rápida y reservada)

En todas las poblaciones y pueblos de España se facilitan préstamos de capitales en metálico, desde 25.000 hasta 3.000.000 de pt. Con garantía, para el peticionario que solicita el préstamo, de nuestra rigurosa reserva. Tipo de interés, desde el 5.º anual. Pago de intereses, por trimestres o semestres vencidos, sin recargos ni apremios. Tiempo de duración de las operaciones de préstamo, (plazo de vencimiento), desde 1 hasta 20 años, o sea por el número de años que se convenga, indistintamente a corto o largo plazo, con derecho en el vencimiento a prórroga o aplazamiento, libre de recargo y apremio, si antes y cuando se esté el corriente de pago de intereses.
 Condiciones para la devolución del capital prestado con facilidades y ventajas para la amortización voluntaria, o sin ella; la amortización voluntaria puede efectuarse indistintamente conjuntamente por los procedimientos de parcial, mixta y total

Exigir el jabón

Biancattor

El más perfumado de los jabones

Depositario: ALFRED GIESE

JOSE CALLEGO-Banca

Realiza toda clase de operaciones bancarias

Alcazarquivir-Larache

Radio PHILCO

El aparato más selectivo del mundo

Exposición de modelos 1934
CASA "GOYA"

Representante general exclusivo para Marruecos, español
 Angel García de Castro

Ferrocarril de Larache-Alcázar

Servicio de trenes zoqueros

Precios ida		ESTACIONES	Precios ida y vuelta	
1.ª	2.ª		1.ª	2.ª
2'60	1'85	Salida Larache-Mensah a las 8 h.	3'90	2'80
	1'15	Salida, Apeadero la las 16 h.	1'75	1'00
2'60	1'85	Llegada al Mensah a las 17 h. 15	3'90	2'80
	1'15		1'75	1'00

Los trenes circulan solamente los miércoles, viernes y domingos. Todos los trenes serán mixtos de viajeros y mercancías entre las estaciones de Larache, Mensah y Alcázar.

TARIFAS INDUSTRIALES DE P. V.

X1 X2-X3-X4 X5 X6- y X7

Estas tarifas no serán aplicables más que a los comerciantes, Industriales y Agricultores de la Zona de Protectorado ya sean remitentes o consignatarios de la mercancía.

Los precios de estas Tarifas oscilan entre 8'50 y 2'00 pesetas la tonelada de Larache a Alcázar o viceversa, según la Tarifa porque se haga el transporte bien desde Almacenes o estaciones.

Las mercancías serán transportadas en los trenes Zoqueros o en otros facultativos en cualquier momento según disponga la Dirección y en vista de las facturaciones que se efectúan.

Para detalles dirigiéndose a las Oficinas del Ferrocarril o a las Estaciones del mismo

Francisco Vicente

ABOGADO

Consulta de 4 a 6. Calle 14 de abril número 36

Monopolio de Tabacos del Norte de Africa

Cigarros de la Habana desde 0'75 pts. en adelante
 Idem filipinos a 0'20 y 0'30 y Manía extra a 0'40
 Picadura superior, Extra y Flor de un Día
 Cigarrillos de picadura extra elegante, cigarrillos extra y elegantes. Véase la tarifa en estancos

Empresa Escañuela

Servicio diario de coches Pulman-Lujo, entre la zona francesa y española.

Horario para la zona español: De Larache a Alcazarquivir, todas horas - Zona francesa: Salida de Larache a Casablanca-Marraquech, y Fez Oán, a las nueve de la mañana

Salida de Alcazarquivir directo a Ceuta, a las 5'45 y 11'15

José A. de Reyes

Abogado

Plaza de España. Casa Contreras

Elija usted un regalo

Elija usted, gratis completamente, un regalo entre los siguientes: GRAN GEOGRAFIA UNIVERSAL, 1000 páginas, miles de ilustraciones. HISTORIA DE ESPAÑA, 1.000 páginas, miles de ilustraciones en colores ENCICLOPEDIA ILUSTRADA 1.500 páginas, miles de ilustraciones, mapas en colores. Todos estos libros editados en el año 1933 y lujosamente encuadernados en tela. Cualquiera de estas obras que usted elija se le enviará gratis: INSTITUTO SOCIAL DE BELLAS ARTES Apartado 5.120 MADRID

Agencia de Aduanas

JOSE J. SEREATY

Avisos: Larache, Pasaje del Teatro. Alcazar almacén de don Ernesto Se ty

Realizad vuestros viajes por todo Marruecos en

La Valenciana, S. A.-Tetuan

Casa "GOYA"

Utensilios y material fotográficos

de caucho

Máscara de toda clase de grabados.—Etiquetas y timbrados en relieve.—Rótulos de esmalte y de latón grabados.—Placas grabadas químicamente.—Fichas.—Prescintos de todas clases.—Aparatos numeradores.—Folios, Perforadores. Sellos de caucho plástico, etc. etc. PRONTITUD Y ECONOMIA Pida detalles en esta Redacción

ENFERMEDAD ES DE LOS OJOS

Dr. LEMUS

del Instituto Oftálmico Nacional

Ex Profesor de Oftalmología de la Academia de Sanidad Militar

Consulta de 3 a 6 de la tarde Villavieja, 2. LARACHE

Dr. Banegas

Ex interno del Hospital de S. Carlos. Madrid

Medicina en general. Especialidad en enfermedades venéreas—Larache

DIARIO MARROQUI

Se halla en venta en el establecimiento «Goya» de la plaza de España, y en el kiosco de tabacos del señor Navarro, junto al Café Hispano Marroquí

Se vende

Por no poderlo atender el dueño, se vende el taller de bicicletas de Enrique Conejo

Se vende

Vendo aparato Radio Philips semi nuevo.

ASOMBROSO DESCUBRIMIENTO

Por fin llegó la pintura que necesitaba todo Marruecos por su clima húmedo.

"COLIMP-BONDEX"

Producto patentado en todos los países

ARQUITECTOS - INGENIEROS - CONTRATISTAS PROPIETARIOS - MAESTROS PINTORES.

COLIMP-BONDEX es una nueva pintura impermeable, vistosa, perfecta y de duración infinita, para fachadas e interiores. Los fabricantes garantizan COLIMP-BONDEX por diez años. COLIMP-BONDEX evita la colocación de andamios de año en año. COLIMP-BONDEX resuelve las preocupaciones y alivia las fatigas continuas de todos los propietarios, además de nivelar sus fincas. COLIMP-BONDEX se aplica en forma de polvo, se prepara convenientemente con agua corriente y su mezcla se efectúa instantáneamente. COLIMP-BONDEX evita las humedades y las filtraciones, es aislante y sanitario.

Se suministra en 17 colores.

RAFAEL H. AMSELEM, Socio, S. LARACHE

Agencia para Marruecos y Fez.

PRIMA DEMOSTRACIONE!

Electras Marroquíes S. A.

Centrales térmicas, productoras de energía eléctrica en Tetuan, Larache y Alcazarquivir. Transformadores en Arcila, Rio Martin. Se facilitan proyectos, presupuestos de toda clase de alumbrado como de fuerza motriz

El vuelo a la estratósfera El teniente coronel Herrera realizará su proyecto a primeros del mes entrante

El profesor Picard consiguió 16.200. El «record» oficial pertenece al globo yanqui «ette», vencedor en 18.665 metros. Al margen de un control debidamente intervenido, aquel globo ruso, el «Sirius», que epilogó su intento con una tragedia había logrado—según la prensa soviética—la altura de 22.000 metros; y 19.000 el otro globo de la Unión de Repúblicas Socialistas Soviéticas, que se ha exhibido recientemente en París con motivo de una Exposición internacional.

El globo se construye en España, con material español. Sólo la tela ha sido traída de Alemania. Por cierto, que el técnico que en vió a España la casa germana ha quedado maravillado ante la disposición y desarrollo con que los obreros militares de Guadajara trabajan en la construcción del aerostato.

El personal técnico, español también. Todos os profesores, encargados de misiones que requieren el máximo cuidado y la máxima

pericia, se reunirán el próximo sábado en la Academia de Ciencias, bajo la presidencia del señor Cabrera. Naturalmente, asistirá el teniente coronel Herrera. Se cambiarán impresiones sobre la marcha del aparato y la fecha de la ascensión.

La ascensión, como decimos, se efectuará en febrero, aprovechando el anticiclón.

Antes habrá que hacer pruebas en tierra. Para ello, don Emilio Herrera traerá el globo a la Escuela Superior de Aerotecnia, de la que es director y profesor de Aerostación, con destino en Cuatro Vientos. Se encargará de la custodia y servicio del aparato. Se está construyendo una cámara rodeada de una masa de nieve carbónica que mandará la temperatura a 60 grados bajo cero.

Invertirá en el vuelo cinco horas; dos, para subir, una, para observaciones en el aire, y dos, para el descenso.

En Francia

Propósitos del Gobierno

Hace muchos días cuando tábamos unos rumores que circulaban en los centros políticos parisinos, según los cuales el Gobierno tenía el decidido propósito de expulsar del territorio francés al elemento trabajador extranjero. Aquellos rumores acababan de confirmarse por boca del ministro de Trabajo. En el plan de gobierno para reducir el paro forzoso—problema que en Francia ha tomado proporciones gigantescas—figura, entre otras medidas, la eliminación de la mano de obra extranjera. Para hacer más eficaz esta determinación, se suspenderá la entrada de obreros extranjeros en dicho país.

Es fácilmente comprensible que el pueblo francés reclame su derecho preferente a trabajar dentro de su patria; que, en un egoísmo explicable, se indigne al ver que muchos obreros franceses ganan el pan de los suyos en fábricas y talleres, mientras ellos no encuentran donde emplear sus brazos. Pero no lo es que el Gobierno olvide la obra que en beneficio de Francia realizaron, durante la guerra, estos hombres llegados de otros países. Gracias a ellos, la vida social de la nación no se paralizó en los aciagos días de la lucha ni

en los de la post-guerra. Su esfuerzo y su inteligencia coadyuvaron a la reconstrucción de los pueblos destruidos en las batallas, hicieron funcionar las maquinarias de las grandes fábricas y dejaron los campos en condiciones de volver a producir la riqueza de sus cosechas. Esto podrá olvidarlo un pueblo pero nunca un gobierno.

Para los españoles, la medida citada tiene excepcional importancia porque son millares los compatriotas nuestros que viven y se han creado sus familias en la vecina República y porque, además, su retorno a España representará una agravación de nuestro paro forzoso, problema que también en nuestro país tiene mucha importancia.

Detención de dos legionarios

Viajeros llegados a nuestra ciudad, nos dan cuenta de haber sido detenidos en el puesto fronterizo de Arbaoua, dos legionarios franceses que habían robado un automóvil en Kenitra.

La detención fué llevada a cabo por la policía francesa del citado puesto.

Lea V. «Diario Marroquí»

De la zona francesa

Cuatro indígenas sepultados

Casablanca, 23.—En este puerto se ha producido un gravísimo accidente en los muelles, que costó la vida a un infeliz indígena que se hallaba dedicado a las faenas de trabajo.

En uno de los almacenes de la citada aduana se hallaba trabajando un número de indígenas en la descarga de sacos de cereales, cuando inopinadamente una de las pilas se vino encima de cuatro de aquellos infelices sepultándolos.

A pesar de la rapidez con que se acudió en su auxilio uno de ellos fué sacado cadáver.

Inmediatamente se personó en el lugar del suceso la autoridad judicial que ordenó su levantamiento y conducción a una de las mezquitas.

El hecho produjo hondo sentimiento en cuantos lo presenciaron.

Llegada del secretario general

Casablanca, 23.—Procedente de Marsella llegó hoy a esta capital el secretario general M. Helleu, acompañado de su esposa y del teniente M. Ollie, agregado al Gabinete de la Secretaría General.

Fué recibido por las autoridades, y después de descansar breves momentos prosiguió su viaje con dirección a Rabat.

Cinematografía

¿Y ahora qué?

El gran film Universal «¿Y ahora qué?», que esta temporada la celebrada compañía de películas americanas nos presenta, es monumental. ¿Quién no se ha preguntado en su vida una y miles de veces: «... y ahora ¿qué?».

El film como la novela de Fallada, de la que es fiel trasunto, es una narración sencilla.

La historia de un tenedor de libros, Juan Pinneberg, de 23 años de edad, que vive en una ciudad pequeña de Alemania, y de su mujer Corderilla.

Penneberg es un hombre bueno, honrado, cándido y un poco tímido. Corderilla tiene más energía. Pinneberg—él mismo no sabe realmente por qué pierde el empleo. Se marcha con su Corderilla a Berlín a caso de su madre, que le cede una habitación. La madre tiene un carácter muy divertido. Penneberg obtiene un nuevo empleo. Todo marcha bien. Un nene está en camino. Absortos en su mutuo cariño y en el amor al ser que va a venir; Penneberg y su mujer no se dan

cuenta de la máquina económica que va moldeando sus vidas. El empleo se desvanece. Pinneberg es uno más de la multitud sin trabajo. Nuevas tribulaciones descienden desde la pareja.

Luchando y resistiendo, estas almas cándidas, tan inocentes como si Eros acabara de crearlas, continúan vaecosamente su camino humano. Nada de melodramas, nada de actos heroicos, sólo el heroísmo del corazón sencillo que llora.

Pocas veces, desde su existencia, la industria del film ha aprovechado el genio de un gran autor como esta vez. Demos gracias al genio artístido de Margaret Sullivan, la idolatrada estrella de «Parece que fue ayer», por haber llevado a la pantalla a cargo de la «Universal» y con Douglas Montgomery un asunto que palpita en el corazón de millones de seres, pero de manera tan acabada y tierna que con frecuencia, cuando la gracia de muchas de aquellas escenas no lo impide, nos vemos con las lágrimas en los ojos.

El delegado del Gobierno en Ceuta

Procedente de Ceuta llegó en la mañana de ayer a nuestra ciudad, el delegado del Gobierno en la citada población señor Echeaga.

Permaneció en nuestra población varias horas y después prosiguió viaje de regreso a Ceuta.

La boda de ayer

En la mañana de ayer se celebró en nuestra ciudad la boda de la joven y bella señorita Lolita Ortega, hija de nuestro antiguo vecino don Manuel Ortega, con el culto sargento de Ingenieros con destino en Ifni, don Antonio Dominguez Rodriguez.

La boda se celebró dentro de la mayor intimidad, y a pesar de ello asistieron buen número de bellas y lindas señoritas, y las amistades de los padres de la desposada, siendo todos obsequiados espléndidamente.

Los novios marcharon de viaje, y visitarán varias ciudades del protectorado francés y español y Tánger y seguidamente continuarán con dirección a Ifni.

A los ya señores de Dominguez enviamos nuestra calurosa felicitación, deseándoles que la luna de miel les sea eterna.

David J. Ebery

Taller de platería y grabado. Se hacen trabajos de todas clases, en todas clases de metales. Calle 8 de Junio, (Iamueble Guagnino).

Intervención Regional de Larache

HOJA INFORMATIVA CORRESPONDIENTE AL DIA 22 DE ENERO DE 1935

Sucesos.—En Arcila: En el día de ayer fué detenido el indígena Mohamed ben Mohamed ben Abdesemed, de Refaif, por robo de varias prendas en la casa de Si Hassan ben Ahmed Raisuni, de Ulad Laixi.

El español José Rodríguez Ruiz, vecindado en el Telata de Sidi Yamani, denuncia que de la finca que posee en las cercanías del campamento le han sustraído patatas. Se desconocen a los autores del robo. Se practica información.

En Beni Gorfet.—Ha sido encontrado un petro que estaba pastando en siembras del aduar Harmut, ignorándose quien pueda ser su dueño. Sus señas son: colorado, con un lunar blanco en la cara. Se encuentra depositado en esta Intervención.

Servicios y recorridos.—Proveedores de estas Intervenciones se efectuaron los servicios y recorridos por carreteras, caminos, gabas, vías, fronteras y playas sin novedad.

Observaciones meteorológicas.—Las observadas en el día de hoy en la cábila de Beni Arós han sido de, máxima 18, mínima 2 y media 10.

Enseñanza.—Asistencias en las escuelas Hispano-Arabes de esta región: en Larache, 129; en Arcila, 121; en El Sahel, 25; y en Beni Gorfet, 16; total 291 asistencias.

Servicios médicos.—Asistencias en los dispensarios y consultorios de esta región: En Arcila, dispensario, 47; en Beni Gorfet, consultorio, 4; en Beni Arós, consultorio, 3; en Beni Issef, consultorio, 14; en Larache, dispensario, 120; en el Had, consultorio, 7; en el Sahel, consultorio, 7; en el Tenu, consultorio, 16; en Ahl Serif, consultorio, 52; y en Sumata, consultorio, 4; total 274 asistencias.

Servicios veterinarios.—Asistencias en los consultorios de esta región: en Beni Arós, 1 asistencias.

Reses sacrificadas.—En Larache, mercado, 9 mayores, 19 menores, total 28; en Arcila, mercado, 4 mayores, 4 menores, 8 total; suman las reses sacrificadas: 13 mayores, 23 menores, 36 total.

Recaudaciones.—Zocos: en Tenu B. S'kar, 54'25 pesetas españolas.

Tarjetas.—En Arcila, 14'50 pesetas españolas.

Multas.—En Ahl Serif, 10'00 pesetas españolas.

Timbres.—En Ahl Serif, 9'00 pesetas españolas.

Pasaportes.—En Arcila, 6'00 pesetas españolas; suman: 93'75 pesetas españolas.

Zocos.—Con poca animación se celebró el Telata de Beni Issef, asistieron el interventor, el médico y las autoridades indígenas de la cábila.

Presos.—Jolof y Alcázar: existencias, 41, altas, 0, bajas, 0, quedan, 41; Sumata: existencias, 6 altas, 0, bajas, 0, quedan, 6; Beni Gorfet: existencias, 13, altas, 11, bajas, 0, quedan, 24; Beni Arós: existencias, 5, altas, 0, bajas, 0, quedan, 5; Beni Issef: existencias, 3, altas, 1, bajas, 0, quedan, 4; Ahl Serif: existencias, 17, altas, 0, bajas, 7, quedan, 10; Arcila: existencias, 34, altas, 1, bajas, 0, quedan, 35; y Larache: existencias, 44, altas, 1, bajas, 0, quedan, 45; suman existencias, 163, altas, 14, bajas, 7, quedan, 170.

Expresión altas.—Ingresaron en la cárcel de Beni Gorfet, Mohamed ben Abdeselam ben Aces, Mohamed ben Abdeselam Trebik, Ahmed ben El Ahmed ben Ali, Ali Uld Ahmed Sali, por sospecha robo de ganado; Si Mohamed ben Mohamed Laiti, por el mismo motivo; Si Mohamed Uld Lahasen, por ídem; Laiax Uld Abdelastis, por ídem; Laarod ben Ahmed, de Lecheab por ídem; Abdeselam ben Si Ahmed el Hassain, por ídem; Ahmed ben Si Hach Ali, de Altayen (umata), por ídem y Ali ben Abdeselam, por robo.

Ingresó en la cárcel de Arcila el indígena que se refiere el apartado «sucesos».

Expresión bajas.—De la cárcel de Ahl Serif salieron Abdeselam ben Lahasen, Abdeselam ben Ahmed ben Tahami, Lahasen ben Ahmed ben Abdeselam, Mohamed ben Mesdubi, Ahmed ben Ali Mesdubi, Manzor ben Ahmed y Mohamed ben Lahasen.

Recorridos personal.—El médico de Ahl Serif al aduar Yehyuk, con el sanitario y el practicante a la Zona de Sebula, efectuando 208 vacunaciones antivaricólicas.

El practicante de Beni Arós a la oficina de Sumata.

Conferencias.—El interventor de Beni Arós con el jefe del kaid de la cábila.

El jefe de Arcila con el mokadem y xiujs del Sahel.

Visitas.—El interventor señor Roviralta acompañado del ingeniero de la Granja Experimental de Larache visitó la oficina del Jemis del Sahel, con objeto de ver sobre el terreno el solicitado por el señor Francisco Hernández.

También visitó la oficina del Jemis del Sahel el médico regional.

Larache 23 de enero de 1935.
EL INTERVENTOR REGIONAL

Comisión Gestora del Hospital Militar de Larache

ANUNCIO

El próximo día 28 de los corrientes a las 10 horas y 30 minutos del mismo esta Comisión celebrará concurso de compra de artículos para las atenciones de este Hospital y Enfermería Militar de Alcázarquivir, con sujeción a las normas publicadas en los anuncios que se hallan de manifiesto en las tablillas de los sitios de costumbre, siendo la clase y cantidad de los que se precisan adquirir la expresada por medio de los referidos anuncios.

Será obligatoria la presentación de muestra de cuantos artículos sean objeto de las pruebas de cocción y análisis previamente, así como de aquellos cuya calidad requiera un detenido examen de comprobación.

Para las entregas se tendrá en cuenta y presente, la obligación que tienen los adjudicatarios de presentar en el acto de la misma, la documentación de procedencia de los artículos que hayan sido ofertados de producción nacional o de la Zona con la consiguiente ventaja del 10 por 100 sobre lo de producción extranjera.

Larache a 7 de Enero de 1935.

El Capitán Secretario FRANCISCO MARQUEZ (Rubricado)

V. O. B. O. El Teniente Coronel Presidente C. GARCIA CONDE (Rubricado.)

Diversas informaciones

sobre el Colegio de Sordomudos

Madrid, 23.—El ministro de Instrucción Pública, señor Dualde, fué interrogado sobre el Colegio de sordomudos en España que, como es sabido, fué cerrado hace tres años, contestando que ese asunto le preocupa grandemente y añadió que desde hacía algunos días venía estudiando el modo de resolver este problema que tenía la seguridad de sería solucionado lo más brevemente posible.

Sobre el proyecto de enseñanza, el señor Dualde fué interrogado asimismo por el mismo reportero si se exigiría el examen de ingreso con arreglo a la ley del señor Villalobos, contestando que por este año no era preciso, toda vez que en este sentido tenía confectionado ya un decreto.

La sesión de Cortes

Madrid, 23.—A las cuatro y media de la tarde, declara abierta la sesión, el señor Alba. En esta mañana hay bastante concurrencia, y en tribunas regular de público.

En el banco azul se hallan el jefe del Gobierno, y los ministros de la Gobernación, Agricultura, Instrucción y de Comunicaciones. Aprobada el acta de la última sesión, el ministro de Agricultura sube a la tribuna de secretarios y lee un proyecto de ley.

Se da lectura asimismo a la comunicación del Gobierno, por la que dimiten algunos ministros y el nombramiento de otros.

El ministro de la Gobernación lee un proyecto de ley.

Un señor diputado se ocupa de la reorganización ministerial. Habla después de los servicios que hay que atender.

El señor Lerrooux le contesta diciendo que la reorganización ministerial había quedado terminada, elogian do la entrada del nuevo ministro señor Abad Conde.

El señor Ventosa se ocupa también de la organización ministerial y alude después al movimiento de octubre, diciendo que el Gobierno había tenido la confianza de la Cámara.

Sobre el estado de guerra dice el orador que no debe aprovecharse para hacer política. Cree que la obra llevada hasta ahora es pequeña comparada con lo mucho que queda por hacer.

Termina diciendo el señor Ventosa que la Lliga ayudará al Gobierno al completo restablecimiento de la normalidad, pero siempre

manteniendo su dependencia.

El señor Calvo Sotelo ha ce también uso de la palabra, diciendo que después de los sucesos no se acometeron las obras proyectadas. Acerca del nombramiento del señor Abad Conde, refiere unos sucesos desarrollados en Barcelona. El señor Rocha niega rotundamente los tales sucesos.

El señor Calvo Sotelo pretende leer una información del señor de los Ríos, pero el presidente de la Cámara se opone a ello.

Alude después el señor Calvo Sotelo a la reforma de la Constitución, así como al discurso del jefe del Estado en los tres Consejos de ministros celebrados con este motivo en el Palacio Nacional.

El señor Lerrooux rechaza todas las manifestaciones del orador.

Tras breve intervención del señor Lamamie de Clairac, hace uso de la palabra el señor Gil Robles, que explica el origen de las conversaciones que había sostenido con el jefe del Gobierno, sobre la reorganización ministerial.

Sigue diciendo que su partido es partidario del actual Gobierno, mostrándose convencido de que hará una obra fecunda.

Contestando a Lamamie de Clairac dice el señor Gil Robles que tiene la completa seguridad de que el Gobierno actual, interpreta ampliamente la voluntad Nacional.

El señor Martínez de Velasco hace uso de la palabra. (Continúa la sesión).

Se reúne la minoría agraria

Madrid, 23.—En una de las sesiones del Congreso se ha reunido la minoría agraria.

Después de la reunión se facilitó a la Prensa una nota de lo tratado en ella, diciendo que el señor María Gil Robles había dado cuenta de las conversaciones que había sostenido con el jefe del Gobierno para la solución de la organización ministerial, solidarizando y dando un voto de confianza al jefe de la Ceda para la solución de ella.

Declaración de Salazar Alonso

Madrid, 23.—Ante el vocal del Tribunal de Garantías, señor Gil y Gil, prestó declaración esta mañana el alcalde de Madrid, don Rafael Salazar Alonso.

El pleno del Tribunal de Garantías

Madrid, 23.—El miércoles

les próximo se reunirá el pleno del Tribunal de Garantías, para examinar diferentes cuestiones.

Suicidio de un individuo

Madrid, 23.—En una casa de las afueras de Madrid, se presentó esta mañana un individuo solicitando del casero le fuese enseñado el piso que quería alquilar, y diciendo que fuera a avisar al administrador para formalizar el contrato.

En efecto, cuando se marchó e casero regresó a los pocos momentos, comprobando que el sujeto en cuestión se había arrojado desde el último piso.

El individuo en cuestión se desconoce quien pueda ser, ya que no había documento alguno que justificara su identidad.

Embargo de bienes

Oviedo, 23.—Por el Juzgado han sido embargados esta mañana los bienes pertenecientes al sindicato minero de Asturias y así como los de la Casa del Pueblo.

El gobernador hablando esta mañana con los periodistas, les manifestó que por la fuerza pública habían sido recogidas gran cantidad de armas cortas y largas.

El territorio escandinavo

Belgrado, 23.—El territorio entero de Escandinavia emerge lentamente cada vez sobre el nivel del mar. La elevación es aproximadamente de cinco decímetros por siglo en la región de Estocolmo; pero en Suecia septentrional es de mayor volumen.

Una sacudida sísmica que se ha sentido en gran parte de Suecia septentrional parece debida a ese hecho, y fué tan violenta que la población, presa de terror pánico, creyó que se trataba de una explosión en las minas de Bolider, cosa que resultó afortunadamente inexacto.

Intervención de Marina

Vapores entrados «Handemburgo», de Casablanca.

Pesqueros, 0. Vapores salidos Pesqueros, 5.

Mareas para hoy Pleamar.—5 h. 00 m. mañana; 5 h. 56 m. tarde.

Bajamar.—11 h. 18 m. mañana; 11 h. 34 m. noche.

Estado del tiempo Ceuta: Tiempo, fresco, este flojito, marejadilla del este, cielo cubierto, horizonte chubasco.

Tarif: Este frescachón, marejada gruesa, cielo casi cubierto, horizonte chubasco.

Dr Octavio Freiyro Amor

Análisis Clínico y Medicina General

Horas de consulta de 5 a 7 de la tarde, en el piso alto del inmueble de la Compañía del Lucar, antigua Casa de Emilio Dahl, junto a la antigua parada de autos «La Valenciana».—Alcazarquivir.

Imprenta GOYA

LARACHE

Para encargos en Alcazarquivir, que se servirán con la mayor rapidez, dirijirse al correspondiente de este periódico en la citada población

Una mora atropellada

EL ACCIDENTE DE AYER. El accidente ocurrido ayer en la carretera de Tánger, es uno más de los muchos que tenemos que lamentar por la falta de previsión de las moras campesinas que formando grupos se descomponen a la llegada de un automóvil, y producen los accidentes tan frecuentes en las carreteras de la Zona.

Según nos informan, el conocido industrial don Ginés Rubio, conducía su coche por la carretera de Tánger y al divisar un grupo de moras que ascendía a quince o veinte hizo repetidas señales con la bocina para que se apartase a las orillas de la carretera.

Al llegar el coche a la altura de las moras, fué cuando éstas decidieron apartarse dirigiéndose unas a la derecha e izquierda del camino, quedándose otras en el centro.

Ginés Rubio viendo el peligro inminente del atropello hizo una maniobra sobre una cuneta no pudiendo evitar que una de las moras resultase atropellada.

Una camioneta militar que venía a continuación del coche de Rubio ayudó a recoger a la herida y trasladarla al dispensario.

El conductor de la camioneta ha manifestado que el accidente fué inevitable, y por culpa de la mora herida ya que el coche venía a una velocidad de unos veinticinco kilómetros por venir cuesta arriba, afirmando no haber responsabilidad para el conductor.

La mora fué curada en el Dispensario pasando después al Hospital.

La muerte en vacaciones

El amante más fascinador que ninguna mujer conoció nunca, Friedrich March, reaparecerá el sábado de moda en el Teatro España en la super producción Paramount hablada en español, «La muerte en vacaciones».

Una presentación de gran lujo, suntuosidad y buen tono inigualable, nos muestra a tra-

Junta Municipal

Se recuerda a los dueños de perros la obligación que tienen de matricularlos anualmente en esta Junta, previa su vacunación por el Veterinario Municipal, y de abonar el arbitrio correspondiente al año en curso, concediéndose, a tales efectos, un plazo voluntario que expirará el día 15 de Febrero próximo, transcurrido el cual se aplicarán las sanciones que determina la vigente Ordenanza.

El importe de la inscripción y placa es de DOCE PESETAS, por los de lujo; y CUATRO por los de guardería, entendiéndose por tales los destinados a la del ganado y fincas rústicas. Y el de la vacunación, como se indica en la lista, SEIS PESETAS.

Las vacunaciones se practicarán en el Matadero todos los días laborables, de 4 a 5 de la tarde.

Larache, a 15 de Enero de 1935.

El Interventor Local, Presidente de la Comisión de Hacienda, ANTONIO GALERA

ves de una interpretación maravillosa, el argumento más sensacional y más nuevo que nunca ha podido llevarse a la pantalla.

Fredrich March, que nos fascinó en «El hombre y el monstruo», nos subyuga ahora en un papel más extraño y turbador como protagonista de «La muerte en vacaciones», una producción que era discutida y comentada, pero que no podrá dejar de ser admirada y aplaudida.

Anoche en el Teatro España

MI CHICA. Anoche asistimos al estreno de la graciosa comedia de Muñoz Seca, obra que nos sorprendió porque como nosotros, el público observó alguna muy notable diferencia con otras obras del celebrado autor tan preferido de los públicos. «Mi chica» es una linda comedia altamente graciosa que gustó extraordinariamente.

Su interpretación fué un nuevo éxito para sus intérpretes entre los que se destacaron notablemente el formidable actor Manolo Domínguez, la bella actriz Luisa Gámez y los notables actores Alberto Contreras y Enrique Pascual, como también la joven actriz R. Sari Royo.

Como decimos anteriormente la obra gustó extraordinariamente cosechando todos sus intérpretes merecidos aplausos.

Para hoy se anuncia la notable comedia de los Hermanos Quintero «La Risa» obra que ha de llevar al Teatro España numeroso público.

Unión Española

AVISO. En la función teatral que se celebrará el próximo viernes a las 6'30 en el Teatro España, los señores socios podrán retirar sus localidades como de costumbre a dos pesetas butaca.

LA DIRECTIVA

Cambios	
Franco.	48'35
Libras.	35'96
Dólares.	7'52
Franco suizo.	238'00
Franco belga.	171'78
Reich.	293'00
Liras.	72'88
Escudos.	32'60

Jefatura de Transportes Militares de Larache

ANUNCIO

Necesitando la Junta Económica de este Servicio adquirir los artículos de inmediato consumo para el funcionamiento de las embarcaciones, aprobados por la Superioridad y cuyo detalle está de manifiesto en las oficinas de esta Jefatura y de la Intendencia Militar de Marruecos (C-ut), se admiten ofertas hasta las doce horas del día treinta y uno del mes actual.

Los depósitos del cinco por ciento puede constituirse de once a doce todos los días hábiles.

Larache 19 de Enero de 1935. El Capitán Secretario, FRANCISCO MARQUEZ V.º B.º El Presidente, JULIO LLERENA

La Novela Aventura

El puñal negro, por E. S. BROOKS. — DIPUTACIÓN, 21, BARCELONA.

La airada protesta que levanta entre el público el asesinato de una anciana viene, cuyo cuerpo aparece cobijado a puñaladas en el lecho, obliga a Sexto Blake a intervenir para ayudar a la policía oficial en sus investigaciones.

El célebre detective se cuenta inmediatamente de que la pobre mujer fué muerta por equivocación, pues el golpe de duda iba dirigido contra su amo, un médico que la noche de autos se hallaba ausente de su casa cumpliendo sus deberes profesionales. Este dato, sin valor en apariencia, y unas palabras que la víctima pronunció poco antes de morir, sirven al detective para descubrir, tras una serie de interesantísimas y desconcertantes deducciones, la clave del misterio, mientras los demás, habiéndose fijado únicamente en la extrañeza del puñal que sirvió para cometer el delito, dirigieron equivocadamente sus sospechas sobre un búlgaro que en un cercano circo ambulante se distinguía por su habilidad en el manejo de los cuchillos.

De la Orden de la plaza

Habiéndose terminado por ingenieros la construcción de un barracón para almacenes en el cortijo de Amid el Maá, cuyos locales se hallan a cargo del establecimiento de Ciza Caballer en esta plaza, el próximo día 25 a las 10 horas se verificará la entrega correspondiente a dicho Cuerpo previa las formalidades reglamentarias.

A tal fin se reunirá una junta presidida por el teniente coronel jefe del batallón Cazadores de África número 2, don Camelo García Conde e integrado por los señores siguientes: por la Comandancia de Ingenieros el comandante don Gregorio Acosta Nieto, por la Jefatura de Propiedades del Ramo de Guerra el comandante de Intendencia don Julio Llerena, por la Intervención de Propiedades el oficial primero de Intervención Civil de Guerra don Juan Sánchez Pancual y por la plaza oficial del Depósito de Tránsito don Vicente Núñez, debiendo asistir a dicho acto un representante del Establecimiento de referencia.

Igualmente en el expresado día y por la junta de referencia se entregará a las 11 horas a la Compañía de Zapadores Europeos, los locales que en Nador bajo ocupaba el Destacamiento del batallón de Transmisión y que por reorganización del mismo pasó a ocuparlos dicha Compañía, asistiendo a dicho acto un representante que designará el jefe de la Unidad de Zapadores.

De todas estas entregas remitirá el presidente a esta Jefatura una duplicada copia de las que se levanten con dicho fin.

As de celdu

Ma factura de toda clase grabados.—El que a y ti ob ena en relieve. — 10 s. — malte y de bio. — Placas gráficas. — Riehas.—P. s. — ses.—Ap. a. — Folladores, Perforadoras. — los de caucho elástico. — PRONTITUD Y ECONOMÍA. — Pida detalles en esta Redacción